

gebot diesen Prozeß um neue Züge bereichert. Mit der Losung: „In der gleichen Zeit für das gleiche Geld mehr produzieren“ orientierten sie vor allem auf die ehrliche, bewußte und disziplinierte Arbeit, auf die Aufdeckung der persönlichen und betrieblichen Reserven zur Steigerung der Arbeitsproduktivität. Es wurde klar, daß die Werktätigen auf die Dauer nicht mehr verbrauchen können als sie produzieren, daß man vom Staat nicht mehr verlangen kann als man bereit ist, ihm zu geben, daß es jetzt darauf ankommt, alle Reserven für die Stärkung der ökonomischen Grundlagen der Deutschen Demokratischen Republik in die Waagschale zu werfen. Während der Installateur-Brigadier Porstmann den Aufruf der Elektrodendreher auf einen ganzen Industriezweig anwandte, haben die Arbeiter des VEB Großdrehmaschinenbau „8. Mai“ in Karl-Marx-Stadt mit ihrem Aufruf eine neue Etappe im Produktionsaufgebot eingeleitet. Unter der Losung „Gründlich denken, wirtschaftlich rechnen, technisch verbessern, ehrlich arbeiten“ stellten sie in den Mittelpunkt des Produktionsaufgebotes die systematische Verwirklichung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts und zeigten sie den Weg zur Einbeziehung aller Werktätigen und Betriebe in die neue Etappe des Produktionsaufgebots.

Das Produktionsaufgebot bezeugt, wie auf der Grundlage einer richtigen Verbindung von gesellschaftlichen und persönlichen Interessen und bei der richtigen Anwendung der vielfältigen Formen materiellen Anreizes neue sozialistische moralische Antriebe zur Arbeit und zur aktiven Betätigung auch in den übrigen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens entstehen. So wächst im politischen Kampf um die Lösung der ökonomischen Aufgaben das sozialistische Bewußtsein der Bevölkerung, entwickelt sich der neue Mensch, der im Sozialismus zum schöpferischen Gestalter der gesellschaftlichen Verhältnisse und seines eigenen Lebens wird.

Bei der sozialistischen Erziehung und Bildung der Werktätigen hat die Gesellschaft zur Verbreitung wissenschaftlicher Kenntnisse durch ihre populärwissenschaftliche Tätigkeit einen wertvollen Beitrag geleistet. Seit dem V. Parteitag hat sich insbesondere durch die Popularisierung gesellschaftswissenschaftlicher Kenntnisse ihr Einfluß auf das politische Denken unserer Bevölkerung erhöht. Die stärkere Behandlung der politischen Grundfragen unserer Zeit half, die Erkenntnis über die nationale Mission der deutschen Arbeiterklasse zu vertiefen. Mit Konferenzen zu den aktuellen politischen, ökonomischen und kulturellen Problemen, der